
Bologna 

  INCONTRO CTSS METROPOLITANA – OO.SS
PRESIDENTE Barigazzi

26.4.18
Sede Via Zamboni 13

Il Presidente G. Barigazzi,presenta i temi all'O.d.g. :

• Informativa piano riduzioni attività periodo estivo

• Programmazione piano operativo anno 2018 del PATRO (programmazione ed 

innovazione dell'assistenza territoriale ospedaliera) Distretto dell'Appennino bolognese e 

Distretti dell'AUSL Bo.

Hanno partecipato al confronto : in allegato firme dei presenti

     Il Presidente G. Barigazzi: Apre l'incontro con le OO.SS ed informa che saranno affrontati due 

O.d.g, Il piano riduzioni estive e la Programmazione del piano operativo  Patro in particolare del 

Distretto Appennino. Rimanda a data da destinare l'o.d.g. Presentazione dell'Accordo con i 

Medici di Medicina Generale. Aggiunge che in seguito si faranno altri incontri con le OO.SS sui 

Piani attuativi del Patro su tutti i Distretti. Da la parola alle Aziende per il piano ferie estive.

     Direttrice generale AOSP S.Orsola A. Messori: spiega che la programmazione dell'anno in 

corso non si discosta molto da quella dell'anno precedente, vi sono solo alcune variazioni  

dovute alla valutazione sulle criticità verificatesi negli anni precedenti. Le novità riguardano una 

riduzione inferiore di posti letto in area medica, una maggiore disponibilità in area nefrologica ed

una sperimentazione sulle Nuove Patologie. Relaziona sul Piano (slides in allegato)

      

     Direttore generale AUSL Imola A. Rossi: presenta le tabelle con le riduzioni estive

      Spiega che si è cercato di migliorare la situazione rispetto agli anni scorsi aumentando qualche 

attività come ad esempio quella chirurgica , riducendo il più possibile i contratti interinali. In linea

di massima i numeri rimangono uguali allo scorso anno.

      Sul territorio saranno fatti alcuni accorpamenti (Hospice e Osco) come lo scorso anno.(slides in 

allegatohttp://www.ctss.bo.it/Sedute/verbali-2018-ctss-metropilitana-bologna/26-aprile-2018 )
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      Direttrice Ausl Bo C. Gibertoni: per quando riguarda il territorio della USL anche quest'anno 

sarà fatto un monitoraggio quindicinale riguardo l'impegno dei posti letto nelle varie strutturre 

ospedaliere per verificarne l'andamento e periodicamente sarà inviato un Report alla 

Conferenza ed ai Sindaci  Capi Distretto. Lascia alla Dott.ssa F. Novaco la descrizione del 

Piano.

      Direttrice Sanitaria Ausl Bo F. Novaco: Afferma che  il piano ferie estate 2018 è 

sovrapponibile a quello dello scorso anno con alcune novità che tengono in considerazione le 

criticità verificatesi lo scorso anno in particolare riguardo le ondate di calore che specie per gli 

anziani hanno significato disidratazione con conseguente ospedalizzazione di almeno 5 gg. A tal

proposito si è voluto potenziare la domiciliarità sul territorio evitando l'ospedalizzazione e i danni

che essa comporta per gli anziani. Enuncia la rimodulazione dell'assistenza territoriale con le 10

nuove azioni da implementare con alcune importanti innovazioni quali l'inserimento nei PS. 

dell'infermiere di continuità (Slideshttp://www.ctss.bo.it/Sedute/verbali-2018-ctss-metropilitana-

bologna/26-aprile-2018 )

     Direttrice Ausl Bo C. Gibertoni: precisa che si vuole inserire il nuovo personale, previsto dal

Piano  ferie  prima  dell'estate  per  rafforzare  da  subito  l'assistenza  domiciliare  ed  evitare

l'ospedalizzazione specie per i cronici e gli anziani.

      Afferma che si tratta di modelli di gestione che dovrebbero anticipare situazioni definitive, l'idea

è quella di sperimentare nel periodo estivo, in cui vi  possono essere momenti  di criticità ed

essere pronti ad affrontare il periodo influenzale in autunno/inverno. E' previsto un aumento di

personale e le unità da inserire sono propedeutiche alla realizzazione di modelli di pianificazione

distrettuale.

   Sostiene  che  tali  modelli  necessitano  di  una  forte  integrazione tra  professionisti,  in  modo

particolare con i  Medici  di medicina generale con i quali  è stato sottoscritto un accordo per

rafforzare il loro ruolo nella comunità professionale delle Case della Salute nella presa in carico

della popolazione fragile e anziana.

      Direttore amministrativo IOR G. Cilione: Informa che all' Istituto si procede in continuità con 

ciò che è avvenuto negli anni precedenti, l'obiettivo è quello di chiudere meno e dare maggiore 

efficienza e capacità produttiva allo IOR, lascia la parola alla dott.ssa Raggi  per la descrizione 

del piano ferie.
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      Dott.ssa F. Raggi Dir. San. IOR: La riduzione estiva allo IOR nel 2018 sarà più limitata degli 

anni scorsi, rimarranno aperti 34 posti letto ortopedici, 38 posti oncologici di cui 28 chirurgici e 

10 per chemioterapia, 28 pediatrici.

      Per gli ambulatori vi sarà una riduzione solo nella settimana di ferragosto ed i servizi intermedi 

saranno commisurati all'attività dei reparti e sala operatoria 

      Si sta affinanado la collaborazione tra radiologia, farmacia e degenze in modo da armonizzare il

più possibile la diminuzione dei servizi con le esigenze dei reparti.

      Verranno predisposte liste d'attesa di pazienti che devono fare interventi d'anca e ginocchio e 

che si dichiarano disponibili ad essere operati nei periodi estivi o vacanze natalizie. (Piano sul 

http://www.ctss.bo.it/Sedute/verbali-2018-ctss-metropilitana-bologna/26-aprile-2018 )

      Cristian Ruiu UIL FPL: ritiene di avere una buona conoscenza delle realtà AUSL Bo e IOR 

minore su quelle dell'AOSP e AUSL Imola, che presto colmerà incontrando i resposabili UIL di 

quelle strutture. Mostra ampia soddisfazione per il progetto che AUSL Bo ha presentato per la 

sua qualità innovativa, sottolinea  la necessità di collegare il progetto all'implementazione di 

personale dell'area comparto e dell'area medica.

      Per quanto riguarda L'IOR ricorda che ha sempre effettuato chiusure nel periodo estivo, 

trattandosi di un Istituto scientifico, unico nel Nord del Paese ha una mission peculiare rispetto 

agli altri presidi sanitari territoriali di Bologna e della RER pertanto dovrebbe trovare maggior 

sostegno  economico da parte del NEF così come ce l'hanno altri Istituti del Nord che al 

contrario dello IOR solo la mission di ricerca senza il presidio di diagnosi e cura di pazienti.

      Sonia Sovilla CGIL :

     afferma di essere colpita positivamente dal progetto innovativo presentato, atteso da tempo e su

cui si è già lavorato anche nei singoli Distretti. Come OO.SS si rimane in attesa dei passaggi 

aziendali per testare la tenuta del progetto e saranno le categorie a valutare la compatibilità con 

il diritto dei lavoratori di usufruire delle ferie.

      E' importante che sia stato fatto un ragionamento complessivo sulla tenuta dei servizi durante le

ferie in maniera non più emergenziale ma pianificata.

     Considera i 10 punti presentati dalla Dott.ssa Novaco “rivoluzionari” in quanto i cambiamenti 

proposti potrebbero diventare strutturali, inoltre si evidenziano interventi concreti sulle Case 
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della Salute considerando l'aggancio con la medicina territoriale con la quale sono state trovate 

soluzioni precise. 

      Esorta a trovare tutte le modalità necessarie ed i canali per pubblicizzare e far conoscere ai 

cittadini la novità del progetto in campo e a tal proposito fa un appello al Sindacato pensionati 

chiedendo un forte impegnoper la pubblicizzazione dei contenuti del piano. Chiede di 

coinvolgere le CRA  per capire la reale disonibilità di posti così com'è stato ipotizzato. Infine 

chiede di ricevere come OO.SS informazioni durante tutto il percorso di realizzazione del 

progetto.

      Gina Risi CISL pensionati: Apprezza il percorso indicato dal progetto e sostiene che la figura 

dell'infermiere di continuità è il primo passo da fare se si vuole potenziare l'intero percorso. 

Esprime alcune criticità sulle Case della Salute che definisce non ancora a regime e la 

mancanza degli OscO.

Pone due domande: 1° riguarda la chiusura dei posti letto per le ferie estive, chiede se vi sarà  

la riapertura di tali posti letto in totale o in parte.

La 2° domanda riguarda l'IOR, si è visto che vi è stato un calo della produzione causato dalla 

chiusura del Day Hospital, fa riferimento a ciò che ha detto il Direttore amministrativo circa la 

volontà di aumentare la produttività dell'Istituto.

Oggi non si parla del PATRO ma è necessario sapere quale sarà l'evoluzione in tal senso.

      Direttrice Ausl Bo C. Gibertoni:  Risponde ai quesiti posti, dicendo che la riconversione dei

posti letto  nel 2018 riguarda gli ospedali di Loiano e Vergato, tale operazione la si vorrebbe

realizzare al più presto. Alla riapertura dopo l'estate i posti letto saranno quelli attuali così come

sono confermati i posti letto di tutti gli altri ospedali. In pratica l'unico cambiamento previsto è

quello riguardante i 10 letti di Loiano e i 10 letti di Vergato che diventano di cure intermedie

      Il Presidente CTSSMBo G. Barigazzi: introduce il secondo O.d.G: Piano operativo Appennino 

per il quale vi sarà una rendicontazione pubblica.

      Direttrice Ausl Bo C. Gibertoni:  La pianificazione è già stata presentata al  Comitato di

Distretto dell'Appennino, presto si farà negli altri Distretti.

   Ricorda  che  la  pianificazione  è  triennale  pertanto  il  2018  non  esaurirà  tutte  le  azioni  in

programma;  svilupperà  le  azioni  compatibili  con  il  bilancio,  sostenibili  dal  punto  di  vista
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economico/finanziario e anche organizzativo per dare possibilità di strutturarsi ai nuovi modelli

presentati dalla Dott.ssa Novaco.

     Cita l'accordo sottoscritto con i medici di medicina generale che permetterà la realizzzazione dei

percorsi messi in campo. Il coinvolgimento dell'Azienda Osp-Uni S.Orsola alla quale afferisce

una parte importante della popolazione è già iniziato un dialogo su vari tavoli di lavoro. Le azioni

che  si  possono  mettere  in  campo  nel  2018  sono  diverse  e  l'impegno  dell'Azienda  USL è

significativo  anche  in  relazione  al  bilancio,  considerando  8  milioni  di  euro  stanziati  per  il

personale, l'impegno organizzativo per il  reclutamento del personale stesso. Lascia la parola al

dott. Quargnolo per il piano distrettuale dell'Appennino

      Direttore Distretto Appennino E.  Quargnolo:  relaziona sul  piano esplicitando le  azioni

possibili nell'anno 2018 (pubblicato nel Sito CTSSM). 

      G. Chiarelli  CGIL:  esprime soddisfazione per l'incontro ed apprezzamento per il  progetto

presentato. Informa che il sindacato ha già parlato con i cittadini della riorganizzazione in essere

richiede in ogni caso il documento ufficiale per portare alla rendicontazione pubblica il progetto

completo delle azioni previste. Da parte sindacale vi sarà un monitoraggio del progetto durante

tutte le sue fasi.

      

       Il  Presidente CTSSMBo G. Barigazzi:  Chiude l'incontro alle 19.30 ringraziando per gli

apprezzamenti ricevuti con l'impegno di rivedersi per le valutazioni sull'intero percorso 

la Segreteria Verbalizzante:   ____________________  f. to  Stefania Baldi

Referente relazioni sindacali – Struttura tecnica della CTSS Metropolitana 

La presente sintesi non ha valore legale; attesta l'avvenuto confronto fra le parti (vedi foglio presenze della seduta allegato) e rappresenta un 
pro-memoria delle decisioni concordate al termine del confronto. La documentazione presentata e la registrazione dell'incontro è agli atti della 
Segreteria Organizzativa della CTSS, consultabile facendone richiesta via email a :  conferenza.sanitaria@cittametropolitana.bo.it   ,oppure a 
stefania.baldi@cittametrpolitana  .bo.it

mailto:stefania.baldi@cittametrpolitana
mailto:conferenza.sanitaria@cittametropolitana.bo.it

